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巻頭所感

庖一般社団法人
千葉県設備設計事務所協会

会　長　梶　原　　等

新年あけましておめでとうございます。

皆様におかれましては素晴らしい新年をお迎えの事とお慶び申し上げます。

今年は平成から新元号に変わり、5月には新天皇が即位されます。

又春先には統一地方選挙、夏には参議院選挙、更には秋口には消費税の改定も行われま一㍍

経済状況を始め、社会情勢を常に注視していく必要があろうかと思いま一札

その様な中2020年の東京オリンピック・パラリンピックを直前に控え、東京を中心とする社会インフラの

整備は最盛期を迎えます。人材不足は継続的な課題となるでしょう。

しかし、その忙しさも今年がピークであるという見方も出てきております。

国土強靭化といった課題は残るにしても私達建築設計を取り巻く環境の変化は避けられないものである

と予想されます。建築設備設計の業界も同様であると考えます。

そうしますと今まで慢性的に技術者不足から来る多忙であった業務環境も少しは落ち着いてくるので

しょうか？ただ、ここで懸念をしなければならない事があります。

それは技術者不足、指導者不足といった事です。特に最近の官庁案件に関しては公共施設のリニューア

ル物件が大多数を占めており新築案件は非常に少なくなっております。

私達の技術は新築案件を行う事により創造性を働かせ、維持管理も考慮し特に省エネを重視しながら

新築設計を行います。改修リニューアル案件に関してどうしても既存にある設備を改修するといった業務

内容から新築設計で鍛えられる創造性・独創性を働かせるという事がどうしても乏しくなってしまいま

す。

この間題の解決には若手の技術者に対して積極的に教育する機会を創っていかなければなりません。

新築案件が少ないのであれば全国の有名な建築物を見学し先輩技術者が若手技術者に様々な見解で

その建築や設備の役割を説明し、理解させ想像力を働かせる事、感性を働かせる事を推し進めていくこ

とが近道であると思います。

今年は若手技術者の育成にあたってみては如何でしょうか？やがて訪れる本当の変革の時代に対応で

きる技術者を育てるのは正に良いチャンスであると思いまれ

一般社団法人千葉県設備設計事務所協会は、今年若手技術者の育成を主眼に置き業界内の若手技術

者育成により建築設備設計の将来に夢と希望を与えていく。そんな活動を積極的に展開して参りたいと

考えます。

結びに今年が輝かしい一年になりますよう皆様のご健勝・ご多幸をお祈り申し上げまして

新年の挨拶とさせて頂きます。
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活動報告

◎9月7日

◎9月27日

◎10月5日

◎10月23日

◎11月1日

◎11月9日

◎11月28日

◎12月1日

◎12月7日

◎12月7日

◎12月18日

9月定例会・勉強会（アイホン㈱）

第11回協会主催ゴルフコンペ

10月定例会（宿泊研修協議会）

千葉県建築設計関連6団体連絡会議

第2回関東ブロック会議

11月定例会・勉強会（㈱遠藤照明）

建物取材

欠陥建築トラブル法律相談会

12月定例会・勉強会（㈱ダンテック）

平成30年年末懇親会（望年会）

千葉県建築設計関連6団体連絡会議

CFMEETⅡ寸GROOMにで

ヌーヴエルゴルフ倶楽部にて

鴨川館にて

梶原会長、鈴木副会長出席

梶原会長、鈴木副会長出席

CFMEETⅡ寸GROOMにて

株式会社トミオ

森田理事出席

ホテルプラザ菜の花にて

ホテルプラザ菜の花にて

梶原会長、鈴木副会長出席



行事報告

◎10月　5日研修旅行　　　　　　　　　　　　　　　　　　　南房総鴨川館

10月の定例会は、窓から大海原が一望できる、鴨川温泉「鴨川館」で行い、賛助会員様にも出席して頂きまし

た。定例会では、目設事連（JAFMEC）戦略計画について、正会員、賛助会員でディスカッションを行い、いつ

もとは違った雰囲気の中、有意義な定例会となりました。

定例会終了後は、自家源泉の鴨川温泉で日頃の疲れを癒した後は、懇親会です。

懇親会では、房総の海の幸などを堪能し、正会員、賛助会員様と交流をはかることが出来ました。

今回の研修旅行では、初めて賛助会員様に参加して頂いたことで、昨年以上の有意義な研修旅行となりまし

た。来年度も開催予定なので、皆様のご参加をお待ちしています。

＿＿無感蒜
i濾‥l二Il－＿■蒜…

＿　＿　一二芸軍票二・一‾‾一軒翠岩一一監芸
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JAFMEC：（一社）日本設備設計事務所協会連合会の略称

＜JAFMECビジョンを実現するための戦時計画＞

1働く環境と待遇の改善を図り、担い手の雇用と育成により健全な発展を促す

2　職能団体として環境設備の政策を支えて、認知度を高める

■なぜJ AFMECに中長期ビジョンが必要なのかつ

創立50周年経て、新たな未来に向けて何を目棟とするのか長期的視点に立ち、

全会員のたゆまぬ努力が必要である。

折々で方向性が変わることを防ぎ、確固とした方向性をもって進むためのものであり、

現在を起点にするのでなく「協会の未来」からビジョンを組立てることが必要である。

JAFMECビジョンを実現するための4つの柱

t大事橿度の

創造

お品千な

投書十監理の

事　　　　　総

業　　　　　　務

部　　　　　　部

社会に

対して十敲

」

活力があり所属していることに誇りを持てる組織を目指す

梶原会長がJAFMECのビジョン戦略委員会に出航していることから、その資料を元に千葉県設備設計の

業界として将来ビジョンを語り合う会議を開催した。
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行事報告
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◎11月1日第2回関東ブロック会議

和やかな雰囲気の中、連合会、西田会長の告示15号改正に向けた報告の後各都県会長から実情報告がなさ

れました。中でも多く出た意見は業務量増大と慢性的な人手不足、若手後継者問題でした。それらの問題を解

決するための各都県共様々な取り組みをされています。

特に印象的だったのが幹事県である神奈川県設備設計協会は『設備設計の仕事』という設備設計に携わる若

手入職者に向けた冊子の紹介とPRビデオ（DVD）の紹介をされておりました。特に冊子もDVDもプロのア

ナウンサーなどを起用したりと本格的な取り組み事例をご紹介頂きました。（DVDをご覧になりたい方は事務

局に申し出てください）

翌日は秋の好天の中、大正6年に開業した名門『富士屋ホテル仙石原コルフ倶楽部』において4組15名で各都

県交流の懇親コルフ会を開催し7都県の更なる親睦交流を図ってきました。

㌻’l－．忘
Li．山▲山山山
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行事報告

←“秋の箱根路M

会場となったホテル「閑雲」前に

流れる「須雲Hl」l

名門「富士屋ホテル

仙石原コルフ倶楽部」1

日　時　平成30年11月1日（木）14：00～16：30

場　所　神奈川県下足柄郡箱根町521四季の宿　箱根路　閑雲　会議室

主　催　一般社団法人日本設備設計事務所協会連合会　関東ブロック協議会

幹事県　一般社団法人　神奈川県設備設計事務所協会

出席者

（一社）日本設備設計事務所協会連合会　西田会長・服部副会長・他事務局2名

（一社）茨城県設備設計事務所協会　菊池会長・他2名

（一社）栃木県設備設計事務所協会　加藤会長・他1名

（一社）埼玉県設備設計事務所協会　金子会長・他2名

（一社）東京都設備設計事務所協会　市村会長・他3名

（一社）山梨県設備設計事務所協会　中込会長・他4名

（一社）神奈川県設備設計事務所協会　金子会長・他10名

（一社）千葉県設備設計事務所協会　梶原会長・鈴木副会長

株式会社　日刊建設通信新聞社　横浜支局　記者　今野氏

株式会社　建通新聞社　神奈川支局　横浜支局　記者　岩田氏

議　案

第一号議案　国土交通省告示15号改正の経過報告…………‥（日設事連　西田会長）

第二号議案　関東ブロック協議会各単位会実情報告……………（各県会長1都6県）

第三号議案　自由民主党神奈川県連要望ヒアリング報告…・（議長　神奈川県　金子会長）

第四号議案　次期関東ブロック協議会開催地報告……‥（次期開催　山梨県　中込会長）

第五号議案　その他

－10　－

（議長　神奈川県　金子会長）



◎12月　7日　年末懇親会（望年会） ホテルプラザ菜の花

平成最後となる、年末懇親会（望遠会）です。

今年は、賛助会員様にも積極的に参加して頂いた年となりましたが、オークションでは、㈱遠藤照明　馬淵様、

ヤンマーエネルギーシステム㈱井上様に司会を務めて頂き、本年最後に盛大に終えることが出来ました。

－11－



建物見学

○㈱トミオ様

㊨株式会社トミオピル　リノベーションプロジェクトにあたって

今回ご紹介させて頂く建物は千葉市若葉区高品に本社を構える株式会社トミオ様のリノベーション物件で

す。こちらの会社は住宅・不動産、雑貨、インテリア、家具、子育て、美容など生活の関連する総合的な企業で

あります。対象の建物は元々別の住宅メーカーの本社、展示場でありました。その建物を「リノベーション」プ

ラス「一部別棟の新築」することにより、人が住まう環境と生活の提案を行う建物に大きく姿替えました。そ

して地域のコミュニティーに溶け込む「扁品ビレッジ」に変身しました。

特に展示物は照明設備の演出を設計のテーマとしてその効果を十分に発揮しております。

又空調換気設備では限られた階高から提案できる空気の流れを構築するなど見えない部分においてもリノ

ベーションの中に設備設計の細かな配慮を施しました。

事　業　主　株式会社トミオ様

賢計・監理　ライトハウス一級建築士事務所

山崎英夫

設備設計　㈱環境設備計画

担当江名誉子

－12　－



←天井空間とライティングレールを

上手にレイアウトしながら

空間の演出

ショールームとあってレトロな

配線器具や水廻りの商品も

展示されている1

〔設計者コメント〕

天井のあるスペースと無いスペースが混在してるプランだったので、配線ルートについてチーム内で何度か意見交

換しました。旧オフィスや店舗を実際に見せていただき、ケーブルラックであればイメージを崩さず配線の増減にも

対応出来るだろうということで店舗・オフィスに採用しました。

オフィスでは梁下の高さが十分ではなかった為、天井下にケーブルラックを設置し、天井裏の配線もラックに集めて

盤へ送る計画にしました。［ケーブルラック＝露出天井］という考えがあったので天井下への設置は少々不安が残る部

分もありましたが、実際はイメージしていた以上に綺麗に納めていただきました。

2Fショールーム

店内通路とスケルトンの天井に

照明・空調・ケーブルラックが並びます。

（左手のガラス張りの部屋は

打ち合わせのコーナー）→

1天井に露出して配置したケーブルラック

軒‡′、

て±ェ気高、亨
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3Fのオフィスも

天井と梁と照明を上手に演出し、

暖かい空間を作り出している。→

1lt2F店舗は天井がないということで・スポットライト中心で計画0打合せブースの天井ある箇所はダウンライトで配

灯し、ペンダントで明るさ感を演出（実際設置されていたか確認忘れました）。

表を使った点は、3Fオフィスを電球色（色温度3000K）にしたいとの要望でした。

電球色のオフィスは珍しく、適正照度でも暗く感じる、明るすぎると暑苦しく感じる恐れがあった為、照度検証を何度

ゎ＋実施し確認をしていただきました。

く照明プラン圃〉

－14　】



く照明プラン図〉
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P4 � � � 
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勉強会

○㈱遠藤照明様　勉強会

11月9日に（株）遠藤照明様による勉強会が行われました。

照明「SmartLEDZ SYSTEM」に関するもので、照明設計ソフト、照明分布だけではない、明るさ感による

照明手法の勉強会でした。

照明空間マネジメントシステム

別間劉備し∈コ⊃Z㊥SYSTEM
光環境の最適化と省エネ・電気代削減を両立する画期的な無線調光システムです。

焉賢二「＝ニー1警剖川讐慧慧
無線制綱だから信号嬉工事不要

【E】　　　　　　聖

二［ト「㌔1、、＿、、⑳
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個別制御
照明器具を一台ごとに制卸し、

こまやかに光環境を最適化

できます（，

スケジュール照度対応

1日の時間帯や1週間の

スケジュールに合わせて、

設定した明るさの運用が図れます。

rオフィス］　　　　　　　⊂ニコ省エネルギー分

「∵‥＋＋∵‥＋＋∵…∵∵珊1

7∞　900　12∞－19（め　1700　　　　　2200

点H　惟t）（誼丑山　　（■允）　　　　椚打

こんな要望はありませんか？

○　その場に合わせた

○

【：E】

シーン切替

シーンに応じた照明を簡単に

呼び出せます。
魚シんントレクク　構mリtl／あり。

遺イノーノ餞憎

昼光活用照度維持
外光の明るさを日掛樹恥

辱・夜でも適正照度を

維持します。

ゲートウェイからの信号により、自動輌光

・、・

反射光を照度センサーが監視

‡

コストを抑えたい！

0　　シーン演出をしたい！　他店舗と差別化をしたい！

島　so－ution

－17　－

由

適正照度維持
設定照度を照度センサーで

自動挨牢】r。逼正照度の

維持により省エネを実現∩

人感センサー照度対応

空間の任用状況に合わせた

明るさ設定により

省エネを由ります。

東京都新宿区若葉ト4－1ENDO東京ビル1F　2F

TEL O3－5369－7177
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勉強会

－Smc汀十し£ヨ⊃ZsYST【M－　オフィスで照明ができること ∈ND⊂〉
Lm⊂ロRp．

四作業効率UP田岡蘭
画同じオフィス内でJ暗くてこ頴が読みにくい」「明る過ぎて眼が痛くなる」と言う人がいるのを酢央できるウ

囁こ認諾禁漂諾雷雲濫農芸7品業が多い執務者は
眼への負担も考慮し、500lxほどに調光する

lエロ働き方改革の促進団団
磯メリハリのある仁は方を促し、定時には自莞的に退社させることはできる？

Q芸認諾器震諾詣崇諾驚芸認妄る事で。ラック礼た鯛とし、休憩明けは明るさU。で
気持ちの切り替え
◎退社時刻に明るさDOWNで社員の気づきを促し、残業時間の短縮を目指す

二‾‾蛸 ○陣馬時間

四執務室以外でもマルチに活躍団騒
螢執務室以外でのメリットは？

頭語芸諾詰ま諾詔諾温。に対応して
照明のON・OFF、調光が可能

qD無駄を省く同園回田
項目軋相にすることが多し噌芸グループ轡の照明を消灯させることはできる？

哉芸霊宗更諾意蒜孟謂警まとめて訴知r消灯

－18　－
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覿明ができること
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＼通　謀慧豊、日脚鴫で御地¶壌
○夕か夜はt増毛で静止を押えた経ち貴かくつろぎの光1機を提供することで、メラトニン（踵tホル
モン）の分泌を■正化

○夜間は共用鼻下を■光にする事で輌覆灯として桝用し．トイレのときでも安全性に配慮
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句　し」ゝ　　　　　　　　　　い　・、一・【】
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‾Smo什し∈ヨ⊃ZSW【一一　エ■・暮■で■明ができること　官憲9

m適切な照度で効率UP相聞随　一．三三二三との■¶色黒1リ′
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公望深諾淀認諾記譜㌫できる
不蓼な■所は■麓すれば省エネにもなる

鴎レイアウト変更にも柔軟に対応宙柑
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増設誌漂篭許諾諾警罷る I可工針倉庫内でも働き方を促進図回
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、独話；書誌誌桝を帆て、耶作用㈹こ明るく，ることで

作1着lかノフレッシュして作1に書中できる

入ケ　一札　‾川

けどハ

少、①　　仙0
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〔まとめ〕

〔ZEB

明るさの量と効率だけの設計でなく、

エネルギー削減と照明環境の質の

両立を考える。

1照明シミュレーション

より良い照明環境を設計するためには、

3次元照明シミュレーションソフトを

活用することを推奨。

輝度と明るさ感

照明環境の質を設計するためには、

照度分布だけでなく輝度分布や

明るさ感指標を取り入れる。



うまい吉の
食べ歩チ

BdnJPpelii√

二・丁ニー

l　　うなぎ玉屋　　t
干葉市中央区道場北317　TEL043－233－4048

建物見学会の後に、参加者の皆様と共に見学会場近く

「うなぎ玉屋」さんで懇親会を行いました。

こちらのお店、創業130年の歴史あるうなぎ屋さんで、

肉厚のうなぎが絶品です。

驚いたのが鰻重。（松、竹、梅）の一番下の梅を頼んだの

ですが、それでもお重いっぱいの鰻。

今夜も満足な一夜になりました。 （高漬）

■掲示板
新しく入会された方たちのご紹介です。

これから宜しくお願い致します。

《賛助会員入会》
・因幡電機産業㈱

■広報委員会

発行
一般社団法人

千葉県設備設計事務所協会
〒260－0854

千葉市中央区長洲1－23－2－2ルネス本千葉102
℡043－227－6531FAX．043－221－1898

発行人　　梶　原　　等

印刷所　　有限会社ニュー

TE L O43－202－5654

1編集後記
平成という元号も最後の年明けとなりました。

今年は新しい元号がスタートします。

30年間という平成時代。大きな変化の時代でありま

した。長かったような短かったような・・・そんな事を考

えながら新しい時代に憩いを馳せてしまいます。

さあ新らしい年の幕開けです。新たな気持ちで再ス

タートを切りましょう。

まだしばらく寒い日が続きますが春はもうそこまで

来ています。　　　　　　　　　　　　（編集長）

「協会だより」

広告記載募集
広告料1年分（価格改定しました）

・裏表紙100，000円

・みかえり80，000円

・1　頁　　60，000円

・1／2頁　　45，000円

・1／4頁　　30，000円

・1／8頁　15，000円

申し込みは、事務局又は広報委員

（高濱、古賀、菅原、杉浦、古谷）まで

－　28　－


